

三加和  
中学校  
学校だより

# 磨き合つ



6月  
1日  
(土)



何のために  
勉強するの…?

先日、1年生にとって初めての定期テストがあり、昨日成績も返ってきたと思ひます。初めての成績はいかがだったでしょうか？また、学校運営協議会（学校を地域とともに上り上げるために、地域の方々と教育方針を考える会議）の中で、協議員の方が質問がありました。それは、「先生は子どもたちに何で勉強せんとか？」と話されていますが？」という内容でした。そこで、昨年、1年生の進路学習の授業をした時に、その中で話したことを持ちました。（2年生の人たちは覚えてるかな？）それは、一言いふと『選択肢を増やすため』です。例えば、子どもがおもちゃ買ふとする時に、100円もでいる子と、100万円もでいる子がいたとします。100円もでいる子は100円までのおもちゃの中からが選べません。しかし、100万円もでいる子は、その辺に売ってあるおもちゃなら何でも選べます。当然、そんなものの中から高いものではなく、500円のおもちゃを選ぶこともあります。それと同じです。東大に行くような学力があれば、官僚や法律家のように知識を活かした仕事も選べれば、技術職のパティシエといった仕事を選ぶことができます。知識を増やしちゃうかと増え、コミュニケーション力を増やしていく。自分が本当にしたいことを見つけた時に選べる状態にしておくために勉強するのです。こんな勉強何になると？と思うことも→



あるかも知れませんが、その知識が無いよりも、あなたが「いいから学ぶのです。一度、パティシエになれた卒業生から『円周率の大切さがわかりました』と言わされたことがあります。円周率なんて、学校の先生でもほとんど使いません。パティシエが「何に使うんだ？」と思つたら、円形のケーキの周りに巻くフルーツを注文する時に、どれだけの長さを発注すれば「いいか」。ケーキの直径から計算することでした。どんなところで何が役に立つかわかりませんね。正直、これから10年後、20年後の社会がどのようになっているのか予測がつかないのが現状です。実際、10年、20年前には、機械に話しかけて、AIが答えを出してくれるなんて、SFの世界の話でした。それが、今では条件を言うだけで、感想文を書いてくれたり、レポートを作ってくれたりします。お金を出せば、宇宙旅行すぐできます。そういう時代生きるために必要な、考える力や工夫する力を高める手段として、様々な勉強をしていきましょう。

返信  
ありがとうございます！  
ありがとうございます！

服装や髪型の校則についてですが、我が子は変更になったとたんに靴下を黒色に変えて登校していました。足元だけをみた時に真っ黒でとても違和感。さわやかさがありませんでした。白靴下は汚れも目立つし、洗濯の時にタメ息が出ましたが、黒靴下は中学生らしい、若さが見られなくなってしまったなあという印象です。最初から黒靴下であれば小学校も黒色だったので、違和感なく当たり前の事としていたと思いますが…でも式典とかでは白靴下との事なので対外的にはOKではないでしょうか。洗濯でもタメ息つかなくてよくなつたので。髪型に関しては、自由にすると延びすぎな子供も増えてしまうような気がします。するとまだ身支度に無頓着な男子学生は寝癖の付いた髪で登校しますよね？当然、見た目にはだらしなく見えてしまうのでそれはどうかと思います。自転車で登校するので、ヘルメットで多少は落ち着くとは思います。取り留めない意見で申し訳ありません。

今年度も学校だより楽しみにしています。失敗するチャンスを奪わないようにという言葉、とてもハッとしたしました。去年娘が産まれ、もちろん今は何でもしてあげないといけないですが、大きくなつたらほどほどにしようと思いました。親バカですが今はただただ可愛いから何でもしてあげたい買つてあげたい気持ちです。これから自分で色々なことができるようになってくると思うので、いろんな経験をするチャンス、失敗するチャンスを奪わないようにしようと思いました。

大人もただダメ！  
といつてるのでなく、  
1313をきて、  
お人た上で  
言ってるんだよ、  
といらのがわかる  
たいてもおかしい  
です！

昔、ある先生が「親バカになるのはいいけど、  
バカ親にはならない！子どものつくづくに  
たまねるフリはいいけど、本当にたまね  
たまねりかん。しっかりと子どもの状況を  
客観的に見てないとダメだ」とおも  
いました。そういう方は自分もよくツケられて  
ございました、と思います。  
返信ありがとうございました。

